

<http://pierrealmillet.fr/Venissieux-Climat-Air-Energie-vers-la-4eme-etoile>



# Vénissieux Climat-Air-Energie vers la 4e étoile !

- DHD -



Date de mise en ligne : jeudi 29 février 2024

**C'est fait ! Après la validation au conseil municipal du 5 février dernier de la nouvelle stratégie DHD [1], le dossier de candidature au label « Territoires Engagés dans la Transition Ecologique : Climat-Air-Energie » a été déposé par l'équipe environnement de la ville et le bureau d'étude qui nous accompagne.**

Comme vous le montre la copie d'écran en tête de cet article, nous pouvons atteindre les 69% et donc dépasser nettement le seuil de la « quatrième étoile du label ». Après la 4e fleur, ce serait un nouveau succès pour Vénissieux.

Michèle Picard ouvre le dossier par un témoignage fort qui rappelle que notre ville populaire travaille pour l'environnement dans l'intérêt de tous, pour faire reculer les inégalités et les injustices.

Nous agissons localement, en sachant que l'urgence est globale et mondiale. Ville populaire, nous ne dissociions pas les questions environnementales des dimensions sociale et citoyenne. Avec tous nos partenaires, nous voulons être des pédagogues pour apprendre ensemble comment changer le monde, œuvrer pour la Paix et bousculer le consensus médiatique apparent qui masque les inégalités et l'impact carbone des plus riches. Le GIEC nous le dit, il n'y aura pas de transition écologique sans justice sociale ni démocratie !

Elle insiste avec raison sur l'idée que nos actions visent à aider les habitants, tous les acteurs de la ville, à agir dans le concret mais aussi pour apprendre comment faire bouger l'ensemble des politiques publiques. Vous connaissez la fable du colibri qui agit face à un incendie de forêt goutte à goutte et répond à ceux qui lui disent que ça ne sert à rien « je fais ma part ». Oui, des Vénissiens, des associations, des acteurs économiques « *font leur part* » dans cette grande mobilisation pour le climat et l'adaptation au changement climatique. Mais nous voulons faire plus que « faire notre part », nous voulons aussi « *colibris, nous voulons être des pédagogues pour apprendre ensemble comment changer le monde* », nous voulons peser sur ceux qui continuent dans la guerre, la concurrence sur les ressources et la gabegie fossile, et pour cela, il faut que des millions de personnes fassent leur expérience pour comprendre comment on peut décarboner tout en faisant reculer les inégalités, et donc en assurant les droits du plus grand nombre à se loger, se chauffer, manger sain et à sa faim, se déplacer, échanger..

Voici le détail des résultats de la ville qui conduisent à cet indicateur de 69% et donc à la quatrième étoile.

<http://pierre-alainmillet.fr/local/cache-vignettes/L400xH222/cae-referentiel-pourcentage-9f437.png>

**Le référentiel Climat-Air-Energie en pourcentage par axe.**

- 1 Planification territoriale (74 points)
- 2 Patrimoine de la collectivité (62 points)
- 3 Approvisionnement énergie, eau, assainissement (50 points)
- 4 Mobilité (42,7 points)
- 5 Organisation interne (46 points)
- 6 Coopération, communication (64 points)

Pour comprendre ces pourcentages, il faut savoir que le référentiel européen utilisé par l'ADEME en France, repère tout ce qui peut être fait partout par des collectivités. Pour atteindre 100%, il faut donc faire tout ce qui peut être fait, tout ce qu'une collectivité a fait quelque part dans l'Union Européenne. Quand Vénissieux a dépassé les 50% en 2016, cela veut dire que nous faisons déjà la moitié de ce qui peut être fait. Nous en sommes donc en 2023 à plus de 2/3 ! Pour une ville populaire, c'est un très beau résultat qu'atteignent seulement une vingtaine de communes en France !

[1] développement humain durable, la dénomination Vénissienne de la transition écologique